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Abstract (en)
[origin: ES8301089A1] A plasma melting furnace includes a water-cooled bottom electrode of copper and a temperature probe connected with the
bottom electrode. A wearing part of steel is provided in the bottom of the furnace, covering the bottom electrode. At least one counter electrode
is arranged at a distance above the wearing part for the formation of the plasma jet. In order to prevent the risk of a melting through of the bottom
electrode as far as to its water-cooled section on account of a secondary arc, a metal layer is provided between the bottom electrode and the
wearing part. The metal layer is formed by a metal having a low thermal conductivty and a low melting point, as compared to copper, as well as a
high melting enthalpy. Preferably, a metal layer of lead or its alloys with tin and/or zinc is provided.

Abstract (de)
Bei einem Plasmaschmelzofen mit einer wassergekühlten Bodenelektrode (16) aus Kupfer und einem mit der Bodenelektrode verbundenen
Temperaturfühler (28) ist im Boden (17, 18) des Ofens ein die Bodenelektrode abdeckender Verschliessteil (19) aus Stahl vorgesehen, wobei
mindestens eine Gegenelektrode zur Ausbildung des Plasmastrahles im Abstand oberhalb des Verschliessteiles (19) angeordnet ist. Um die Gefahr
des Durchschmelzens der Bodenelektrode (16) bis in ihren wassergekühlten Teil infolge eines Sekundär-Lichtbogens zu vermeiden, ist zwischen der
Bodenelektrode (16) und dem Verschliessteil (19) eine Metallschicht (21) aus einem Metall mit geringer thermischer Leitfähigkeit und mit niedrigem
Schmelzpunkt gegenüber Kupfer sowie mit hoher Schmelzenthalpie, vorzugsweise eine Metallschicht aus Blei oder seinen Legierungen mit Zinn
und/oder Zink vorgesehen.
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